



## Contribution de Christian DAVIAS

[christian.davias@orange.fr](mailto:christian.davias@orange.fr)

### **A propos de la réforme territoriale - Le découpage des Régions mérite l'attention du Conseil de développement**

Voilà bien un sujet dont nous devons nous autosaisir, car il est en prise directe avec les travaux déjà engagés par notre Conseil, sur la mise en réseau, Nantes – Rennes – Brest – Angers et plus largement sur les différents projets de réformes territoriales.

Sur ce sujet, il serait bon, dans un premier temps, de puiser dans les contributions de Jean Renard et de quelques autres, pour faire la synthèse des points forts déjà exprimés et poursuivre ensuite notre information et notre réflexion.

Le découpage régional doit aller bien au-delà d'un simple "tripatouillage" d'intérêt politique, mais dessiner la France de demain, guidé par la cohérence économique, universitaire, culturelle, dans un souci d'efficacité, d'économie d'échelle, d'innovation, de gouvernance et de participation citoyenne.

Nous savons déjà que bien des obstacles s'interposeront à une vision pragmatique et ambitieuse. En effet, sans faire de procès d'intention, nous avons, dans un passé récent, été témoins de la position crispée d'une majorité d'élus de tous bords, dans les débats sur la réforme territoriale.

A nous, citoyens, de travailler le sujet en toute sérénité, comme nous savons le faire dans notre Conseil et de publier largement nos travaux.